

# Sociedad civil plantea propuesta en materia social para el presupuesto

Guatemala, 11 de junio 2024

Comunicado No. 36

Durante el segundo día de la Fase II de los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025, organizado por el Ministerio de Finanzas Públicas (Minfin) y la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (Segeplan), representantes de la sociedad civil plantearon propuestas en el tema social.

En esta fase, que se llevará a cabo del 10 al 14 de junio, las personas participantes tendrán la oportunidad de exponer sus propuestas técnicas a representantes de las entidades públicas, según el área de su interés. En el segundo Taller de la Fase II: sector social, se abordaron cuatro temáticas: combate a la pobreza; fortalecimiento de la protección social; cobertura y calidad de los servicios públicos; y, compensadores sociales efectivos y focalizados.

Elías Ahuat, técnico en desarrollo social y estadística del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), hizo un repaso general de los indicadores sociodemográficos y de protección social en Guatemala, así como las líneas de orientación de la Política General de Gobierno en prioridades sociales.

Ahuat comentó que Guatemala destina alrededor del 1.3% del Producto Interno Bruto (PIB) para la protección social y se ha mantenido constante en las últimas dos décadas. Indicó que el promedio de inversión en Latinoamérica es de 5.3% del PIB.

Durante su intervención, resaltó valor de tomar en consideración

la focalización y la orientación de mecanismos más estratégicos para la inversión social en el país. "Sabemos que los recursos son limitados y las problemáticas de los territorios son diversas, entonces, la construcción de herramientas y mecanismos de focalización son fundamentales".

## Propuesta ciudadana

Nuria Mejía, representante del Foro Ciudadano por la Salud de los Pueblos, presentó su propuesta técnica para mejorar el financiamiento del sector salud. Según indicó, la propuesta busca cambiar "el enfoque curativo actual del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) a uno preventivo", lo cual se lograría con un incremento de recursos y acciones dedicadas a la prevención de enfermedades y al fomento de la salud.

**“Proponemos aumentar los recursos para campañas de información y comunicación, así como mejorar la atención en los centros y puestos de salud. También, la construcción de más establecimientos de salud de primer y segundo nivel de atención, y la ampliación de horarios en centros de atención permanente para mujeres embarazadas”**

Nuria Mejía

Representante del Foro Ciudadano por la Salud de los Pueblos



## ¡Participa!

Los temas y horarios para participar en las capacitaciones de las sesiones de trabajo de la segunda fase de los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025, que se desarrollan del 10 al 14 de junio están disponibles en la página: <https://tallerdepresupuestoabierto.minfin.gob.gt/>

Todas las sesiones serán transmitidas a través de nuestras redes sociales: X, Facebook, Instagram y YouTube con el usuario @Minfin-GT; y en TikTok con el usuario @Finanzasgt.



Ministerio de Finanzas Públicas

¡Síguenos en nuestras redes sociales!



PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO ABIERTO 2025